

Proyecto de Resolución

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Dirigirse al Poder Ejecutivo para que, a través de las áreas que correspondan, tenga a bien informar los siguientes puntos:

- 1) Estado de ejecución de la obra de finalización del gasoducto de Vaca Muerta;
- 2) En el caso de que la misma se encuentre paralizada, especifique las razones de ello;
- 3) Pagos realizados a la Unión Transitoria de Empresas (UTE) encargada de la obra;
- 4) Si existe deuda con las empresas por parte de Energía Argentina S.A. (ENARSA). En caso positivo detalle de las facturas impagas;
- 5) Si existen sobrecostos por imprevistos. Detalle de los mismos. Planificación para su abono;
- 6) Si ENARSA ha cumplimentado la documentación para la conclusión de la planta compresora de la obra;
- 7) Toda otra información que se considere pertinente para clarificar el tema planteado en la presente.

MICAELA MORAN
DIPUTADA NACIONAL

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Se enciende una señal de alarma que golpea al desarrollo energético de Vaca Muerta. El proyecto del gasoducto que le permitiría a la Argentina un ahorro estimado de 3.000 millones de dólares al año, se encuentra en un momento crítico. Los signos de desidia por parte del gobierno nacional se multiplican y esta obra clave para el transporte de gas natural y vital para la economía nacional, se encuentra en un virtual abandono.

El motivo radica en que Energía Argentina S.A. (ENARSA) habría acumulado deudas impagas durante varios meses consecutivos, no reconoce sobrecostos inesperados, en consecuencia el ducto se encuentra con tramos críticos sin finalizar.

El panorama se agrava con el anuncio de la empresa contratista encargada de terminar esa planta —una Unión Transitoria de Empresas (UTE) formada por Contreras Hermanos y Esuco-, que decidió abandonar definitivamente la obra. Según comunicó la UTE, ENARSA no realiza pagos desde febrero y además se niega a cubrir sobrecostos por imprevistos, ni facilita la documentación necesaria para continuar los trabajos.

Cabe destacar que los daños sufridos por una estación de medición en La Pampa, afectada tras un fuerte temporal, fueron solo el primer indicio visible del deterioro de la obra. A esto se suma el hecho de que la planta compresora de Salliqueló, componente clave para su operatividad plena, continúa inconclusa.

Lejos de ser un problema aislado, el caso del gasoducto revela un patrón de gestión negligente e irresponsable por parte del Estado. Un proyecto estratégico, que podría beneficiar al país en términos económicos y energéticos, se ve amenazado por la falta de planificación, compromiso y cumplimiento de obligaciones gubernamentales. La inacción del Estado y los errores de quienes ocupan los puestos gerenciales en sus empresas comprometen el desarrollo del país y el bienestar de nuestro pueblo.

Por todo lo expuesto, agradezco a mis pares su voto positivo para con la presente iniciativa.

MICAELA MORAN
DIPUTADA NACIONAL